

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XIV Núm. 5489

Palma de Mallorca Viernes 1 de Junio de 1900

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

## EDICIÓN DE LA TARDE

### Regreso

de la peregrinación mallorquina

A las seis de la mañana de hoy el vigía de Porto pí ha puesto la señal de que se hallaba á la vista el vapor *Mallorca*, que ha regresado de su viaje á Roma.

La noticia ha circulado por la ciudad con gran rapidez, la que ha dado lugar á que el muelle se viera concurrencidísimo.

El *Mallorca* ha entrado en el puerto á las seis y media de la mañana, atracando junto á la plazoleta de la Consigna.

Hemos tenido ocasión de hablar con varios de los peregrinos, los cuales se muestran sumamente satisfechos del viaje, á parte del pequeño mareo que sufrieron ayer con motivo del fuerte temporal reinante.

Todos ellos citan como la cosa más notable que han presenciado, la fiesta de la canonización de Santa Rita de Casia, á la cual asistieron más de 60 mil personas.

Afirman que el altar mayor de la Basilica estaba alumbrado por unos cuantos miles de cirios, sin contar el sin número de arañas que alumbraban el templo.

Todos los pasajeros hacen grandes elogios de las condiciones del *Mallorca*, cuyo trayecto de Civita-Vecchia á Palma han pasado en 35 horas.

El desembarco se ha efectuado también con toda felicidad.

Entre la carga que ha conducido dicho buque figuraban 38 cabezas de ganado mular y caballar.

\*

Gustosos traducimos de *L' Osservatore Romano* del martes las siguientes líneas que dedica á la peregrinación mallorquina.

«El día 30 del corriente partirá para Mallorca la peregrinación de aquella isla dirigida por el P. José Auba, Prior del Oratorio de San Felipe Neri, y coadyuvada por el señor Torrella.

Los peregrinos en número de 170 han hecho la visita á la Basilica de San Pedro, haciéndose admirar por

su devoción y por los cantos armoniosos y conmovedores.

Pudieron casi todos y por ello damos gracias á la comisión que distribuía los billetes de entrada, asistir á la canonización de Santa Rita de Casia.

El día de San Felipe, en la iglesia de este mismo santo, recibieron la comunión general de manos del padre espiritual, que les dirigió un conmovedor discurso; desde allí se dirigieron á la Basilica Vaticana para recibir la bendición del Santo Padre.

El domingo siguiente fué recibida por el Santo Padre la comisión de peregrinos mallorquines, el cual afablemente les habló durante algunos minutos, dignándose á aceptar un generoso obsequio prenda de filial afecto de los peregrinos y de su Obispo.

La peregrinación compuesta de toda clase de personas, entre los cuales se distinguen algunos padres de la congregación de San Felipe Neri, dos canónigos, don Fausto Gual de Torrella, don Enrique de España y la señora marquesa del Palmer; hizo la travesía hacia Civita-Vecchia á bordo del vapor *Mallorca*, de la empresa *Unión Comercial*.

Este vapor fué solemnemente bendecido el día de su partida y la compañía se tiene por muy honrada inaugurando sus viajes con el transporte de esta peregrinación á Roma, á los pies del Vicario de Jesucristo.

Los devotos peregrinos partieron de Roma llenos de entusiasmo, con la promesa de volver allá el próximo otoño en número mucho más considerable »

### La desgracia de ayer

Desgraciadamente la noticia que hemos dado en nuestra primera edición de hoy respecto al naufragio de varios soldados se ha confirmado.

Ayer tarde en el momento de formarse la tropa de guarnición en la Torre d'en Pau para practicar como de costumbre los ejercicios, un soldado se presentó á los jefes manifestándoles que en aquel momento había zozobrado una chalana frente *Can Fonoy* tri-

pulada por cinco soldados de la guarnición.

Inmediatamente acudieron á prestarle los auxilios necesarios consiguiendo hacer llegar á la orilla sanos y salvos á tres de los naufragos. Los dos restantes después de practicar nuevos registros fueron hallados y conducidos á la orilla ya cadáveres.

Todos cuantos esfuerzos se hicieron por parte del médico militar señor Riera y los oficiales resultaron inútiles.

De los cinco naufragos los tres que se salvaron eran catalanes y los dos que perecieron aragoneses.

### NOTICIAS

#### De la capital:

Procedente de Barcelona, ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las nueve, el vapor *Palma*, conduciendo 24 pasajeros y variada carga, entre ella 23 cabezas de ganado mular.

Esta noche se celebra en el Teatro-Circo el beneficio de los autores de la revista *Caras y Caretas*, los cuales lo dedican á los periodistas palmesanos y á los corresponsales de los periódicos de Madrid y provincias.

Se representará *El traje de luces*, *Caras y caretas* dirigida por don Manuel Ribas y *La alegría de la huerta*.

A las seis de esta mañana ha llegado al puerto de Barcelona el vapor-correo *Unión*.

Nos han manifestado que ayer tarde salió del Lazareto sucio de Mahón, para Barcelona el vapor *Nina*

Procedente de Valencia é Ibiza ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las once, el vapor *Isleño* conduciendo la correspondencia, 35 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban los ingenieros don Pedro Garau y don Eusebio Estades, el teniente coronel de la guardia civil don Luis López, el médico militar don Antonio López y cuatro corrigendos militares custodiados

por una pareja de la guardia civil, que van destinados a la Penitenciaría Militar de Mahón.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

### Lo que dice el duque de Tetuán

Madrid 31 a las 10 n.

El duque de Tetuán ha declarado que era imprudente cerrar las puertas de Palacio a los comerciantes y recuerda que Cánovas toleró que visitaran a la Reina algunas comisiones para quejarse de la conducta del Gobierno.

El señor Silvela—añadió—ha colocado a la Corona en situación difícil y deplorable.

### De Manila

Madrid 31 a las 11'10 n.

Telegrafían de Manila que el cabecilla Aguinaldo ha publicado una proclama, manifestando que la comisión yankee recién llegada no tiene poderes de las Cámaras norteamericanas y que por lo tanto los tratos que hagan no podrán ser ratificados por el Gobierno de Washington.

Termina aconsejando a los tágalos que sigan luchando.

### Dos noticias

Madrid 31 a las 11'20 n.

Se ha concedido gran importancia a las conferencias celebradas por el señor Paraiso con varios elementos de la industria y comercio de Valladolid.

Dicen de Tanger que suponen que la embajada española ha conseguido el objeto de la misión que llevó a Marrakesh.

### Motín

Madrid 31 a las 11'30 n.

Telegrafían de Sevilla que en el pueblo de Cantillana ha ocurrido un motín contra el arriendo de consumos.

Diéronse gritos subversivos, incendiaron varias casas de consumos y causaron destrozos en la Casa Consistorial.

Han llegado fuerzas de la guardia civil para restablecer el orden.

### Del Transvaal

Madrid 1 a las 1 m.

Londres.—A las cinco de la

tarde, dice en un telegrama el general Roberts, que entró en Janesburgo, izando la bandera inglesa en el Palacio del gobernador.

La *Gaceta de Westminster* publica el rumor de que los ingleses han capturado al presidente Kruger a una seis millas de Pretoria.

### Los ministros optimistas.—Cogida

Madrid 1 a las 3 m.

El señor Silvela y los ministros se muestran optimistas respecto a la recaudación de los tributos.

Se leyeron telegramas de las provincias que lo demuestran claramente.

En algunas la recaudación ha aumentado respecto al año anterior.

Dicen de Cáceres que en la corrida celebrada hoy el cuarto toro cogió a *Lagartijo*, ocasionándole una herida de cuatro centímetros de profundidad en la pierna derecha.

### Reunión

Madrid 1 a las 3 m.

En el Círculo Mercantil se han reunido los individuos del Directorio de la Unión Nacional que se hallan en Madrid, acordando hacerse solidarios de la carta pidiendo audiencia a la Reina, escrita por los organismos mercantiles de Madrid.

En el mismo Círculo se reunieron los comerciantes del distrito de la Universidad, nombrando una junta para figurar en la Unión Nacional.

Reina gran entusiasmo.

*Mencheta*

## ESTADÍSTICA

**Buques fondeados.** Día 30.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Barcelona.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.

Día 31.—Vapor español *Miguel M. Pinillos*, de 2 124 ton., de Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Pallebot español *Virgen del Mar*, de 47 ton., de Aguilas.—Ja beque español *Nuevo Corazón*, de 42 ton., de Gandía.—Laud español *Bar tolito*, de 40 ton., de Gandía.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Ibiza.

**Buques despachados.** Día 30.—Polacra goleta española *María*, de 44 ton., para Barcelona.—Pallebot español

*Concepción*, de 44 ton., para Mahón.

Día 31.—Vapor español *Miguel M. Pinillos*, de 2.124 ton., para la Habana con escales.—Laud español *San Antonio*, de 47 ton., para Valencia.—Bergantín goleta español *India*, de 116 ton., para Las Palmas.—Polacra goleta española *Carmelita*, de 99 ton., para Rosas.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Barcelona.

**Matadero.** Día 31.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 4.—Teros, 0.—Novillos, 1.—Terneros, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 85.—Cabras, 0.—Cigajas, 0.—Cariños, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechernas, 0.—Total, 100.

## Unión Comercial

Viaje extraordinario y de recreo a Barcelona por el rápido vapor

### Mallorca

los días de Pascua en que se verifican corridas de toros por las cuadrillas de

*Bombita, Velazco y Dominguin*

Salida de Palma.—Sábado 2 Junio a las 10 de la noche.

Salida de Barcelona.—Lunes 4 Junio a la noche.

*Precios de ida y vuelta*

20 Pesetas en Cámara de 1.ª—12'50 id. en 2.ª—6'50 id. en 3.ª

Se despachan los pasajes—Montenegro número 9, entreauelo, de 10 de la mañana a 2 de la tarde.

## VAPOR EN VENTA

El vapor *La Madelaine*, (1) 3,3 1. 1. 2200 bruto 200

al Véritas francés, —toneladas, — 1324 neto 800

caballos. Triple expansión, departamentos de agua para lastre.

Luz eléctrica. Construido en 1887, en casa de los Sres. R. W. Hawthorn Leslie y Cia, en Inglaterra. Avariado por un incendio en el puerto de Palma (Baleares), pudiéndose hacer de él un excelente buque de carga, despues de suprimir el spardeck. Tiene sus fondos, máquinas y habitaciones en buen estado.

Para informes, dirigirse a Sres. Pujo Hermanos en Palma, y a los señores Chopy y Cia. 18 Rue St. Marc. en París.

Se admitirán ofertas hasta el día 10 de Junio.

## CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás

Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quiat 4, Palma.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner